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Le billet du Syndic 
 
Si l’année se partage habituellement en 4 
saisons bien distinctes ; l’hiver dernier, 
long de presque 5 mois, a étonné même 
les plus anciens. Avec les hirondelles, le 
printemps est revenu… Les chantiers ont 
repris de 
l’ampleur. Le 
bâtiment de la 
société 
Enerbois 
s’agrandit. 
Dans 8 à 9 
mois, de 
l’électricité 
« verte » sera 
ainsi produite 
sur notre 
commune. 
Quelques 
villas montrent 
leurs toits. 
Notre petit 
village ne sent pas « trop » la crise dont 
nos médias malheureusement amplifient le 
phénomène. En période de basse 
conjoncture, les autorités, qu’elles soient 
fédérales, cantonales ou communales 
doivent utiliser les moyens ou leviers 
qu’elles ont à disposition pour relancer 
l’économie.  

Le citoyen-consommateur peut le faire 
aussi en restant dynamique dans ses 
réflexions, ses achats ou ses 
investissements. Alors croyons en l’avenir..  
 

Concernant les 
finances, les 
comptes 2008 ont 
été bouclés par 
notre boursière, 
Mme Brigitte 
Jordan, et 
contrôlés par une 
fiduciaire de la 
région, avant 
d’être présentés à 
la commission de 
gestion.  
Ils seront ensuite 
présentés au 
Conseil Général le 
18 juin prochain 

pour être approuvés. La dette actuelle, 
régulièrement amortie, représente par 
habitant un montant dix fois moins élevé 
que celui qui repose sur la tête de chaque 
habitant de la capitale vaudoise.  
Ces chiffres noirs permettront de voir des 
investissements futurs d’une manière 
sereine.    
 

Pierre-François Duc  



 

Forêts  
 

Les coupes de bois planifiées de l’hiver 
dernier se sont façonnées dans de bonnes 
conditions. Le froid a permis à l’équipe du 
garde forestier de travailler rapidement, ainsi 
que la neige par la suite pour mettre les bois 
à port camion facilement.  
La vente de ces grumes a été effectuée juste 
avant la baisse des prix. En effet, depuis que 
l’Europe est rentrée dans la crise suite à 
l’effondrement de la bourse, les métiers du 
bois n’ont pas été épargnés par cette 
dernière. De ce fait, le cours s’est effondré 
de l’ordre de 10 à 20 % selon les essences. 
Les plus touchées étant le hêtre pour les 
feuillus, le sapin et l’épicéa pour les 
résineux.  
Actuellement, toute la filière est secouée de 
manière assez importante et cela touche 
aussi bien l’entreprise forestière que le 
charpentier en passant par le transporteur.  
Si l’on regarde au niveau des pays 
européens, l’économie frappe de plein fouet 
l’Espagne, le Portugal et le Royaume-Uni. 
Mais il faut rester optimiste car après la pluie 
reviendra le beau temps et en plus le 
matériau bois a le vent en poupe, une valeur 
sûre et naturelle provenant de nos forêts.  
 

SDIS (Service Défense Incendie et 
Secours)  
 

Lancé en juin 2005, le 1er groupe de travail 
pour la mise en place du SDIS Gros-de-
Vaud a été lancé.  
Le but de ce projet est le regroupement de 
27  communes du Gros-de-Vaud avec les 
quelques avantages suivants :  

- Répondre aux attentes de la 
population en matière de sécurité 

- Le maintien des connaissances des 
pompiers de milice 

- Accroître, renforcer la qualité et la 
rapidité des interventions,  

- Rationaliser l’utilisation des locaux, 
- Améliorer la qualité de la 

coordination, de l’instruction et des 
communications 

- Garantir une sécurité sans cesse 
améliorée 

- Suppression des doublons 
- Optimisation des ressources de milice 

axées sur le volontariat.  
 

Le SDIS Gros-de-Vaud serait divisé comme 
suit :  
2 sites de DPS (Détachement Premier 
Secours) soit Echallens et Bercher  

et 10 sites DAP (Détachement d’Appui) soit 
Etagnières, Essertines-sur-Yverdon, 
Goumoëns-la-Ville, Dommartin, Villars-le-
Terroir, Sugnens, Oulens-sous-Echallens, 
Orzens, Bercher et Echallens.  
Les 2 sites DPS représenteront un effectif 
total de 55 pompiers soit 40 personnes pour 
Echallens et 15 personnes pour Bercher. 
Les DPS feront l’objet de formation 
renforcée, d’exercices réguliers (env. 
50h/année/sapeur), d’un service de piquet 
24h/24h et 365j/an.  
 

Les DAP représenteront l’effectif de 
l’ensemble des communes concernées, les 
exercices comme actuels seront maintenus, 
il n’y aura pas de service de piquet.  
 

La gestion du future SDIS serait placée sous 
la conduite d’un commandant et d’un état-
major unique. Pour les coûts d’une telle 
organisation, il faut compter sur les charges 
et produits provisoires et estimatifs suivants :  
 

Charges Fr. 673'000.00 arrondi 
Produits  Fr. 220'000.00 arrondi  
Solde Fr. 453'000.00 
      

Ce solde serait à répartir selon le nombre 
d’habitant ou par les valeurs immobilières 
assurées. Pour notre commune cela 
représenterait pour la 1ère variante une 
somme annuelle d’environ Fr. 6'500.00 et 
pour la 2ème la somme de Fr. 7'800.00. Le 
choix définitif pour cette répartition n’est pas 
encore connu.  
 
Pour l’automne 2009, un préavis des 
communes concernées est attendu et dès 
2010 la mise en place de la structure 
pourrait avoir lieu. La mise en application du 
nouveau SDIS serait prévue pour le 1er 
janvier 2011. 
 
 

Déchets encombrants  
 

Lors de la mise à disposition de la dernière 
benne pour les déchets encombrants, nous 
avons constaté divers objets qui n’ont rien  à 
faire dans celle-ci (vélo, radiateur, etc.). 
Nous vous prions de bien lire le tout ménage 
et de trier vos déchets en fonction.  
Afin de faciliter le tri de ces derniers, nous 
avons fait un nouveau règlement de 
fonctionnement qui va être édité dans le 
courant de cette année.  
D’avance nous vous remercions de votre  
bonne collaboration.  
 

Thierry Zahnd 



 

 
Eaux claires  
 

Automne 2008, le collecteur des eaux de 
surface entre la route du Rayon et des 
Esserpis s’est rompu. Sa réparation a été 
effectuée ce printemps. Les anciens 
tuyaux en terre cuite ont été remplacés par 
des tuyaux en PVC. Nous avons profité de 
ces travaux pour installer trois chambres 
de raccordement.  
 

Améliorer la protection des eaux 
souterraines 
 

En Suisse, les eaux souterraines sont la 
principale ressource en eau potable. Les 
résultats du programme d’observation 
NAQUA montrent que, malgré leur 
excellente qualité générale, les eaux 
souterraines contiennent souvent des 
traces de substance indésirables.  
 

 
 

Nouvelle hausse des concentrations de 
nitrates.  
Après une longue période de recul, les 
concentrations de nitrates ont de nouveau 
enregistré une hausse entre 2003 et 2006, 
principalement dans les bassins 
d’alimentation voués à l’agriculture.  
A l’état naturel, l’eau souterraine ne 
contient en général que quelques 
milligrammes de nitrates par litre. Des 
concentrations plus élevées sont à mettre 
sur le compte d’activités humaines. C’est 
surtout l’exploitation intensive du sol dans 
les grandes cultures et les cultures 
maraîchères (utilisation de grandes 
quantités d’engrais zotés, travail 
mécanique du sol et friches hivernales) qui 
favorise l’apport d’azote dans les nappes 
d’eaux souterraines. Il y parvient le plus 
souvent sous forme de nitrates, tandis que 
les nitrites et l’ammonium n’affectent 

nullement la qualité des eaux souterraines 
en Suisse. Des quantités accrues de 
nitrates sont souvent aussi un indice de la 
présence d’autres substances 
indésirables, comme les pesticides.  
 

 
L’ordonnance sur la protection des eaux 
exige que les nappes souterraines 
exploitées ou destinées à l’être ne 
contiennent pas plus de 25mg/l de nitrates. 
En 2006, cette limite n’était pas respectée 
dans une station NAQUA analysée sur 
quatre. Sur 5 % environ des sites, les 
nitrates dépassaient même la valeur de 
40mg/l que l’ordonnance sur les substances 
étrangères et les composants (OSEC) tolère 
pour l’eau potable. C’est dans les zones 
agricoles que les atteintes s’avèrent les plus 
importantes. En 2006, les teneurs en nitrates 
dépassaient dans ces zones la valeur 
tolérée par l’OSEC dans une station sur six 
et l’exigence chiffrée de l’OEaux dans 60 % 
des stations. Les principales régions 
touchées sont le Plateau et cetaines nappes 
souterraines du Jura.  
 

Eaux usées  
 

D’importants retards dans le plan de 
construction de la nouvelle STEP sont dus 
à une météo hivernale capricieuse, ce qui 
a perturbé les travaux de génie civil.  
Comme vous l’avez sans doute vu, les 
trois bâtiments sont terminés, la 
machinerie intérieure est branchée et les 
bassins sont en phase de construction.  
Les premières boues déshydratées sont 
sorties de cette nouvelle installation en 
date du 7 mai après divers essais et 
réglages.  
 

Information de dernière minute…  
Nous avons accepté le raccordement de la 
commune de Pailly à notre nouvelle STEP. 
Ceci ne portera aucun préjudice au 
potentiel d’expansion de la STEP dans le 
futur.  
 



 

Bâtiments communaux  
 

Après de nombreuses séances et diverses 
visites de salles communales, l’avant-projet 
pour la modernisation du Casino par la 
maison Chevalier arrive à son terme.  
 

Ce projet sera présenté au Conseil dans le 
courant de l’année.  
 
En date du 2 mai, les 4 hommes de la 
Municipalité se sont faits un plaisir de 
repeindre le Refuge. Pendant ce temps-là, 
Marie-France leur a concocté une petite 
grillade. Ce fut une belle journée !!! 
 

Pietro Ricci 
 

Ecole  
 

Depuis le 1er janvier 2009, la nouvelle 
association scolaire intercommunale Bercher 
Pailly est entrée en vigueur et commence à 
prendre son rythme de croisière. Vous 
pourrez lire les procès-verbaux de chaque 
assemblée générale au pilier public afin de 
vous informer des sujets traités et des 
décisions prises.  
Le dossier prioritaire est le rachat du collège 
de Bercher, ainsi que celui de Pailly. 
Un autre sujet en cours est la constitution du 
Conseil d’Etablissement. Celui-ci aura pour 
fonction de favoriser un partenariat école, 
parents, sociétés civiles et autorités 
communales. Ce partenariat devrait favoriser 
les échanges d’informations et de 
propositions entre les différents acteurs. 
Le règlement du conseil d’établissement est 
en réalisation et devra être approuvé d’ici à 
l’automne. Ensuite devront être élus et 
désignés, à part égale, des représentants de 
chaque partie. Si vous êtes intéressés 
pensez-y déjà ! 
 
 

Photos de Rueyres  
 

             
 

Nous rappelons que nous avons gravé sur 
un CD les photos du village que nous avions 
prises à l’occasion de la fête du blé et du 

pain. Ces photos sont lisibles sur ordinateur. 
Vous les trouvez auprès de la secrétaire 
communale au prix de Fr. 15.--. 
 

Marie-France Weber 
 

Cimetière  
 

L’aménagement est cette fois terminé. Un 
grand Merci aux entreprises RMBS et Gaël 
Brocard pour leur collaboration et leur travail.  
 

PCI 
 

Le nouveau découpage territorial de la PCI 
devrait se calquer sur les nouveaux districts. 
Les coûts par habitant sont très disparates 
d’une région à l’autre. La Pci d’Echallens est 
plutôt favorable actuellement, mais il faut 
s’attendre à une augmentation. Relevons 
que le comité directeur est très content du 
nouveau commandant M. Dumartherey.  
 

Routes  
 

Les regards le long des Esserpis étaient 
souvent déplacés ou cassés. Dès lors, ils ont 
été remplacés par des grilles. Elles 
s’adaptent mieux au profil du bord de la 
route et sont plus solides.  
 

Dans les colonnes de la dernière édition de 
notre journal, je vous avais informé que le 
contrat d’entretien de l’éclairage public avait 
été renouvelé avec la Romande Energie. Je 
vous prie de bien vouloir m’excuser de ne 
pas avoir précisé que ce contrat comprend le 
nettoyage des réflecteurs, le contrôle et le 
remplacement des ampoules défectueuses, 
mais ne comprend PAS les dégâts ou 
déprédations causés par un véhicule entré 
en collision avec un mât. Certes, le 
candélabre n’aurait jamais du traverser la 
route à ce moment là ! Mais j’aurais trouvé 
élégant que le conducteur, une fois l’ébriété 
évaporée et la lucidité retrouvée, vienne 
s’enquérir de l’état de santé du blessé.  
Même si l’incident date maintenant de 
quelques semaines, le conducteur du 
véhicule, avec un peu de courage et un brin 
de civisme, peut toujours venir s’annoncer 
auprès du soussigné. Bien que se croyant 
seul sur la route, il semble qu’un citoyen de 
notre village ait été reconnu.  
Si celui-ci ne vient pas s’annoncer 
rapidement, nous serons contraint de 
déposer une plainte pénale.  
Une fois les travaux effectués, nous nous 
ferons alors un plaisir de trinquer à la remise 
d’aplomb du candélabre. 

Stéphane Jordan 
 



 

La vie du village  
 

Pâques et sa course aux oeufs 
Comme chaque année que ce soit à Oppens 
ou à Rueyres, notre jeunesse, après avoir, 
les soirs précédents la course, ramassé les 
œufs dans les maisons du village, organise 
une course toujours originale mais sportive. 
Et offre le soir un souper où les œufs sont 
apprêtés sous toutes les formes pour régaler 
les habitants des 2 villages. 
  
Soirées du Chœur mixte « La Voix des 
Chênes » 
 
Si le chœur mixte répète de septembre à 
mai tous les mardis au Casino, c’est à Fey, 
dans sa chaleureuse salle, que les soirées 
ont eu lieu les 27 et 28 mars dernier.  
 
Les années 30 étaient au programme ! Et 
c’est avec boas, chapeaux, fume-cigarettes 
et bas résille que les 31 choristes, 
accompagnés d’un piano, d’une basse et 
d’une batterie, ont proposé à des 
spectateurs chaleureux, venus en nombre, 
un programme varié. On pouvait reconnaître 
des chansons telles que « Mississippi 
River », « Mon Amant de St-Jean », « La 
Chapelle de Harlem » ou encore « Le Jazz 
et la Java » et « Armstrong ».  

 
 

Les enfants des choristes étaient également 
de la partie. Coiffés de leur casquette de 
Gavroche ou du chapeau de grand-père, ils 
ont apporté une petite note burlesque avec 
une « Tarte à la crème » suivie, après 
l’entracte, de « L’Indien » de Chicago…. 
 
 

Hautes en couleurs, dans un magnifique 
décor de cabaret rouge et noir, enrichies de 
sketches humoristiques, ces 2 soirées ont 
procuré autant de plaisir aux spectateurs 
qu’aux chanteurs/acteurs et se sont 
terminées très tard… ou très tôt. Le 
dimanche a, quant à lui, été consacré aux 
rangements et nettoyages qui ont été suivis 

d’une collation agrémentée de quelques airs 
improvisés.  
 

 
 

Ceux qui aiment chanter ou faire un peu de 
théâtre seront les bienvenus à la rentrée de 
septembre ! 
 
Journée « Coup de balai ! » 
 
C’est sous un beau soleil que s’est déroulée 
la journée « Coup de Balai » le samedi 16 
mai. Merci d’être venus aussi nombreux 
armés de balais et divers outils afin de 
participer à cette sympathique rencontre. 
Cela nous a permis de nettoyer quelques 
endroits parfois un peu délaissés. Merci 
aussi à tous ceux qui, tout au long de 
l’année, contribuent à maintenir notre village 
propre. 
L’apéritif qui a suivi nous a permis de 
fraterniser sous le tilleul et de faire plus 
ample connaissance avec des citoyens que 
nous n’avons pas forcément l’occasion de 
croiser régulièrement.  
 
Petit Marché rueyrois  
 

Poissonnier 
Lucas Frères SA, 024/435 03 03  
Livraison à domicile, sur commande  
 
Boulanger 
Les mardis, jeudis et samedis à 11h devant le 
bâtiment communal. 
 
Boucher  
Boucherie Peguiron, 021/887 74 33 
Livraison à domicile, sur commande, les jeudis 
après-midi et vendredis après-midi 
 
A méditer  
 

Dans la vie, il faut savoir compter, mais pas 
que sur les autres... 
 
Ce que la bouche s'accoutume à dire, le coeur 
s'accoutume à croire. 
 



 

 

Afin de se remémorer quelques 
souvenirs, voici un extrait du PV 
de la séance du 9 janvier 1976  
 

La première séance de l’année est présidée 
par M. Duc, Syndic. M. Alex Gavillet est 
absent.  
Mme Christiane Laurent, nouvelle secrétaire, 
est assermentée.  
Le procès-verbal de la séance précédente 
est lu et adopté.  
 
Aménagement du territoire :  
Nous recevons de la section urbanisme du 
département des travaux publics le nouveau 
découpage du canton en arrondissements. 
Rueyres fait partie de l’arrondissement 
Centre.  
 
ECA :  
Nous recevons le nouveau règlement pour la 
défense incendie (Le dernier datait de 1913) 
avec le conseil de revoir le règlement 
communal en se basant sur ce modèle.  
 
STEP :  
Nous recevons de la commune de Bercher 
une lettre nous avisant que le traitement de 
M. André Dutoit, surveillant de la STEP, est 
augmenté de 4 % au 1er janvier.  
 
Gadoues :  
Les gadoues du village ne peuvent plus être 
laissées au bon vouloir des gens. Des 
étrangers y déversent leurs déchets. Faudra-

t-il en fermer l’entrée et n’ouvrir qu’une heure 
le samedi matin ? 
 
Traitements communaux :  
Les traitements communaux seront modifiés 
comme suit en 1976 : 
Par an Secrétaire  Fr. 1'800.00 
            Agent AVS Fr. 1'500.00 
            Concierge église Fr.  500.00 
            Concierge municipalité Fr. 250.00 
            Concierge STEP Fr.  450.00 
 
Vacations :  
Les vacations seront les suivantes pour 
1976 : 
Une journée  Fr. 70.00 
Une demi-journée Fr. 35.00 
Déplacement à Echallens Fr. 12.00 
Déplacement à Yverdon  Fr. 20.00 
Déplacement à Lausanne Fr. 35.00 
Ou pour d’autres destinations 0.40 cts le km.  
 
Loyers :  
Il est décidé une hausse des loyers pour les 
appartements du collège en invoquant la 
clause 4 b du bail à loyer, variation de 
l’indice suisse des prix à la consommation. 
L’appartement de M. Hartmann aura un loyer 
de Fr. 200.00 dès le 1er avril et celui de Mme 
Christinat Fr. 120.00 dès le 1er avril.  
 
Le Syndic                   La secrétraire 
 
Armand Duc              Christiane Laurent 
 

 

 
Office de poste de Bercher  
 

Voici un petit rappel des heures d’ouvertures 
de l’office de poste : 
 
Lundi-vendredi  07h30 à 11h00 

 15h30 à 18h00 

Samedi                        09h00 à 10h00 
 
 

Vacances d’été  
 

Nous vous informons d’ores et déjà que le 
contrôle des habitants sera fermé du jeudi 30 
juillet au lundi 24 août. 
 

Horaires de la déchèterie  
 

La déchèterie est ouverte toute l’année le 
samedi de 11h à 12h ainsi que le jeudi de 
18h30 à 19h00 du 2 avril au 22 octobre 2009. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sociétés locales  
 

Si vous êtes intéressés à faire partie d’une société locale qui anime notre village, vous pouvez 
contacter :  
 
Société de Jeunesse Chœur Mixte Beach Volley  
Rueyres-Oppens  de Rueyres-Fey Fey-Rueyres 
M. Florian Gachet M. Philippe Métraux Mme Géraldine Schärer  
Président Président  Présidente  
tél. 079/383 52 84 tél. 021/887 74 02 tél. 024/466 14 24  
 



 

Etat civil de Rueyres   
 
Naissance  10.02.2009 Nino, fils de Gabriela et Andreas Bühler 

  
Plein de bonheur avec ce petit bout d’chou!  

 
Arrivées  01.12.2008  David Jean-Claude, domicilié à la rte de la Pâle 17 

 01.03.2009  Pitton Martin, domicilié à la rte du Battoir 8 
14.03.2009  De Sousa Moreira Cristiana Luisa, domiciliée au Ch. de  
 Forchy 14 
01.06.2009 Thomas Fabiola et Fabien, domicilié à la rte de l’Eglise 23 
 
Cordiale bienvenue dans notre commune!  

 
Départs  01.01.2009 Gogniat Raphaël pour Pully   

 03.01.2009 Volbert Kim pour Mollie-Margot  
01.03.2009 Audifax Bernard pour Vallon  
01.03.2009 Cattin Gwenaëlle pour Vallon  
15.03.2009 Gyger Deborah pour Cheseaux 
15.03.2009 Zahnd Catherine pour Cheseaux  
20.05.2009 Munoz Jean-Michel et Kathrin pour Bercher 

 
 Plein de bonheur dans leur nouvelle demeure!  
  
  

 
 

Nouvelles de la jeunesse de Rueyres-Oppens  
 

Nouveaux membres 
 

Bienvenue à Roman Pradervand, Dylan Christinat et Carlos Bujard (de Fey) qui comptent 
désormais parmi nos 20 membres ! 
 

Tour 2009 
 

Vous pouvez déjà réserver les dates du 21 et 22 août  auxquelles se tiendra notre fête de 
jeunesse au battoir. Le programme est en cours de réalisation.  
 

Candidature pour le Challenge 2011 
 

Nous avons le plaisir de vous informer que nous allons soumettre notre dossier pour l'organisation 
du Challenge UJGDV 2011. Il s'agit de la même manifestation qui s'était déroulée en été 2004 au 
battoir de Rueyres, cette fête convenant bien à la taille de notre société et aux infrastructures à 
disposition. Nous espérons à nouveau pouvoir compter sur le soutien de nos deux villages en cas 
d'obtention ! 
.

 
 

 



 

Répartition des tâches au sein de la commune  
 

Greffe municipal Carrard Fanny  Bureau   tél./fax 021/887 70 85 
(sur rendez-vous)  Privé  tél. 079/671 48 82 
 

Contrôle des habitants  Pillonel Sara Bureau  tél./fax  021/887 70 85 
(ouvert le mercredi de 19h00 à 19h30) Privé tél.  021/887 62 82 
 

Boursière Jordan Brigitte Bureau   tél./fax 021/887 70 85 
(sur rendez-vous)  Privé tél.  021/882 25 67 
 

Capitaine des pompiers  Jordan Valéry   tél.  021/887 60 61 
 

Président du Conseil  Jordan Valéry   tél.  021/887 60 61 
 

Secrétaire du Conseil  David Sarah   tél.  021/887 61 06 
 

Conciergerie de l’Eglise  Ricci Claudia   tél.  021/887 86 14 
 

Réservation et conciergerie 
du Casino Ricci Claudia   tél.  021/887 86 14 
 

Réservation et conciergerie  
du Refuge  Gavillet Alex   tél.  021/887 71 39 
 
Mémento  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

    

Nous vous souhaitons un bel été !Nous vous souhaitons un bel été !Nous vous souhaitons un bel été !Nous vous souhaitons un bel été !    

 

2009 
Juillet 
3            Vacances scolaires, du 3 juillet midi au 21 août, reprise des cours       
              le lundi 24 août 
6            Camp de paroisse, du lundi 6 au vendredi 10 juillet 
Août  
1er      Fête du 1er août au Refuge, org. Jeunesse Rueyres-Oppens 
21 et 22 Tour de Jeunesse au Battoir, org. Jeunesse Rueyres-Oppens 
 

2010 
Avril  
23 et 24  Soirées du Chœur Mixte 


